

Les pays d'Asie et du Pacifique exhortent à transformer rapidement leurs systèmes agroalimentaires

Dossier de la rédaction de H2o
October 2022

Leurs espoirs s'éloignant en ce qui concerne la réalisation, d'ici à 2030, des Objectifs de développement durable, les pays d'Asie et du Pacifique sont exhortés à transformer rapidement leurs systèmes agroalimentaires. Lors d'un colloque de la région Asie-Pacifique, la FAO préconise de concentrer les efforts sur la protection sociale, l'accès aux semences et aux engrains, le développement des échanges commerciaux et une agriculture résiliente face au climat.

À l'occasion d'un colloque tenu par l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), dont le thème est la transformation des systèmes agroalimentaires en Asie et dans le Pacifique, les gouvernements, le secteur privé et les autres parties concernées sont exhortés à accélérer vigoureusement la transformation de leurs systèmes agroalimentaires sous peine de voir la malnutrition et les dégâts environnementaux s'aggraver dans cette région, qui est la plus peuplée du monde. La hausse des prix des denrées alimentaires, les inondations, les sécheresses, les pénuries d'eau, la multiplication des catastrophes d'origine climatique, la pandémie mondiale et les conflits favorisent l'insécurité alimentaire dans la région. Ces problèmes touchent directement les populations les plus vulnérables, notamment les petits agriculteurs, les autres personnes qui dépendent de la terre pour assurer leurs moyens d'existence ainsi que les millions de pauvres des zones urbaines. La modification des régimes des pluies, qui sont cruciaux pour l'agriculture dans cette région exposée à la mousson, ainsi que l'évolution de la fréquence et des périodes d'apparition de foyers d'organismes nuisibles et de maladie se conjuguent et entraînent une baisse de rendement des cultures. À l'heure actuelle, 60 % des dépendances dans le monde se produisent dans la région Asie-Pacifique, qui subit également 40 % des pertes économiques résultant de nombreux risques et aléas. La FAO a établi quatre domaines d'action prioritaires dans lesquels il est nécessaire d'accélérer la transformation : 1. En fournissant un appui immédiat aux populations vulnérables par l'intermédiaire de dispositifs de protection sociale, notamment dans les zones rurales et parmi les groupes vulnérables ; 2. En intensifiant la production agricole et en veillant à ce que les agriculteurs familiaux bénéficient d'un accès à moindre coût aux semences, aux engrains, à des fonds de roulement et à une assistance technique, ainsi qu'à des liens vers les marchés ; 3. En facilitant les échanges commerciaux de produits et d'intrants agricoles afin de prévenir de nouvelles perturbations dans la production de denrées alimentaires ; 4. En investissant dans une agriculture résiliente face au climat afin de lutter contre les effets de la crise climatique et d'y remédier.

FAO